9c - Projektwoche "Demokratie"

Wir haben uns in diesem Jahr während der Projektwoche mit dem Thema "Demokratie" auseinandergesetzt. Dafür haben wir verschiedene politische Institutionen besucht, einen Film angeschaut und an einem Workshop teilgenommen.

Montag:

Am Montag waren wir im Bundesrat, haben dort eine kurze Führung bekommen und dann einen Gesetzesbeschluss nachgespielt. Das Planspiel wurde zusammen mit einer fremden Klasse durchgeführt. Obwohl wir das Vorstellen vor der anderen Klasse als unangenehm empfanden, war es interessant, so einen Gesetzesbeschluss nachzustellen und herauszufinden, wie er unter Beteiligung der Bundesländer abläuft.

Dienstag:

Dienstag haben wir uns den Film "Die Welle" angeschaut und diesen dann im Nachhinein besprochen und ausgewertet. Beim Schauen des Filmes ist uns klar geworden, wie schnell man in eine Autokratie oder gar Diktatur rutschen kann und wie gefährlich das ist. Dadurch haben wir gelernt, die Demokratie zu schätzen.

Mittwoch:

Am nächsten Tag waren wir im Abgeordnetenhaus, wo wir eine Führung bekamen, die sehr spannend war und gut erklärt wurde. Nach der Führung bekamen wir die Möglichkeit, einen Abgeordneten Fragen zu stellen. Es war sehr unterhaltsam und interessant, über kommunale und allgemeine Themen mit einem Politiker zu sprechen.

Wir haben an diesem Tag viel über die Geschichte des Abgeordnetenhauses gelernt, was Spaß gemacht hat.

Donnerstag:

Wir nahmen an einem Workshop über Antisemitismus und Verschwörungstheorien teil, wo wir unter anderem auch selber in Gruppen eine Verschwörungstheorie aufstellen und verteidigen mussten. Das fanden wir alle sehr interessant. Besonders toll war, dass wir uns kreativ ausleben konnten und somit Spaß hatten. Dass es so lange gedauert hat, fanden wir nicht so gut, da wir es schwer hatten, uns gegen Ende zu konzentrieren. Wir nehmen aber mit, dass es wichtig ist, sich selbst eine Meinung zu bilden und die Meinung anderer zu hinterfragen. Wir würden den Workshop jederzeit weiterempfehlen.

Freitag:

Am letzten Tag haben wir im Klassenraum die Projektwoche reflektiert und ausgewertet und gemeinsam ein Fazit gezogen. Insgesamt hat uns die Projektwoche sehr gut gefallen. Sie war lehrreich durch die Exkursionen an außerschulischen Lernorten.

Wir nehmen aus der Woche mit, dass es wichtig ist, sich selber eine Meinung zu bilden. Wir können es wertschätzen, das Privileg zu besitzen, in einer Demokratie zu leben.







